
A04 侨都·楼市 2024年4月3日 星期三
新闻编辑中心主编 责编/林哲 美编/黄武圣

3月30日，博学名苑11栋豪装江景样板房开
放，这不仅是项目二期最后一栋江景美宅，还是豪
装交付标准。

这次博富控股与健威集团强强联手，在博学名
苑原有的高品质精装交付基础上，进行一次全面升
级，首次在蓬江在售新盘打造全屋健威家具实景样
板房。

据了解，此前有不少带装修交付的豪宅项目以
部分选用健威家具为一大卖点。这次博学名苑则
一步到位，为11栋的业主全屋标配22—26件健威
品牌成品+定制家具，业主可以直接拎包入住，省去
后续购置家具的烦恼。

在板材选用上，健威板材选用的环保基材，是
比现行环保等级天花板的ENF级别更安全的纯净
板，甲醛释放量≤0.02mg/m³，绿色环保。护墙板、
客（餐）厅柜及书房柜多采用钢琴烤漆板，选用不含
有机溶剂的环保水性漆，在无尘车间经过3层底
漆、2层面漆、5次打磨，合计33道工序打造而成，更
高颜值、更安全、更耐磨耐用。

在家具选材上，在精准配合房子风格的基础
上，柜体的接触面选用肤感和功能性双优的面料。
比如沙发和床都选用进口头层黄牛皮，经由轻甩工
艺处理，表面柔滑，亲肤细腻。部分木质家具的承
重部分，更是选用欧美进口的榉木、白蜡木等优质
木材，木质坚硬，不易开裂，承重性能好。

考虑到博学名苑业主大部分都是有娃家庭，为
了避免孩子磕碰受伤，健威家具的桌子、椅子，都选
用圆弧边角，有美感之余，也避免了磕碰风险。

据相关工作人员介绍，健威承诺交付后全屋健
威家具可享受终身维护服务，售后服务相当到位，
业主省心省力。

此次开放的豪装江景样板房主力户型为建筑
面积89/96平方米2+1房2厅2卫，以及112平方
米3+1房2厅2卫，感兴趣的市民朋友可亲临现场
参观。

（文/图 陈祺伟）
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“人的年纪大了，总得落
叶归根。”今年 60 多岁的苏
叔，祖籍台山市海宴镇，是一
名巴西华侨。不久前，他在台
山市区买了一套房。“外出那
几年，总觉得国外的居住环境
不如家乡，一直想回来。”苏叔
表示，虽然自己是一名巴西华
侨，儿子儿媳也常年在美国，
但还是选择回家乡买房，一来
住得更加舒服，二来也方便安
置孙子孙女读书。

“作为中国人，还是希望
小孩能够从小学习汉语，所以
就带着孙子孙女回来台山
居住。”苏叔告诉记者，还是家
乡住得习惯，虽然自己在村里
也有房子，但还是在市区买了
一套，而且还有买多一套的打
算。“回来住觉得什么都方便，
不打算再出去了。”

“觉得有房才有家的感
觉。”祖籍新会的华侨黄女士
笑着说，除逢年过节，还要探
望父母，一年至少返回新会6
次，之前或是住在娘家，或是
住在酒店，时间久了，心里老
是觉得不得劲，所以萌发了买
房的念头。后来，黄女士一家
住进了新房，大家都很开心，
觉得相较于国外的房子，这里
空间大，住得舒服，并且还能
做饭，其乐融融。

一位在加拿大生活多年
的侨胞也说：“回到家乡都想
有套房落叶归根，现在江门这
边的房价不贵，比起国外便宜
不少。”

侨胞落叶归根的热情，也
推动了江门楼市的成交。去
年11月，侨胞众多的台山就
借着举行第十届世界台山宁
阳会馆联谊大会华侨集中返
乡契机，积极组织开展房地产
推介系列活动吸引华侨购房
置业。在大会召开前后，侨胞
和港澳同胞购房达100多套、
1.1 万平方米，成交金额约
8800万元。

根据市住建局提供的数
据显示，我市境外人士购房
比例从2021年的3%提升至
2023 年 的 7% ，翻 了 一 倍
多。今年前两个月的数据显
示，侨胞在江门购房的热度
同样高涨。“以新会为例，今
年前两个月境外人士的购房
比例达16%，意味着每10个
购房消费者当中就有差不多
两位是侨胞。”市住建局相关
负责人说。

美智地产市场研究中心
总监张镇兰坦言，近年来，随
着全球经济一体化发展，海外
华侨对于国内楼市的兴趣持
续升温，特别是拥有众多侨胞
的江门。从江门楼市的最新
动态来看，侨胞回乡置业的热
潮已经成为驱动市场发展的
重要因素之一。台山和新会
等地的楼盘凭借其良好的地
理位置和侨乡文化背景，成为
侨胞投资置业的首选。

事实上，江门作为中国著名侨乡，
五邑籍侨胞数量早已超过500万人，
遍布全球145个国家和地区。

博富·福美城项目营销管理中心
一名工作人员坦言，随着“侨都赋能”

“港澳融合”工程的推进，加强了江门
尤其是台山与海外、港澳地区的联系，
而随着疫情防控进入新阶段，海外侨
胞及港澳客户返乡置业的意愿明显增
强，使得其成为江门市场成交的重要
组成部分，在春节和清明两大传统节
日的表现尤为突出。

张镇兰也表示，江门有非常庞大
的侨胞群体，他们对家乡有着深厚的
感情和认同感。随着江门的城市面
貌、人居环境不断升级，加上江门地理
位置优越、交通便捷，吸引了众多侨胞
回乡购房，同时购房也成为他们表达
情感的一种方式，也是他们与家人团
聚、享受家乡生活的重要载体。“在海
外居住的众多侨胞，基于血浓于水的
关系，即使移居国外多年，仍眷恋故
国，一旦经济能力许可，大多回国置
业。去年以来，随着人民币不断升值，
同时本地楼盘质量不断提高，越来越
多的侨胞回江门买房，既方便自住，又
有利于投资。”张镇兰说。

“其实一开始并没有买房的计划，
只是想趁着回乡祭祖的间隙，结伴到
江门市区与一些老朋友见见面、叙叙
旧，到市区后发现江门变化很大，越来
越适宜居住，加上朋友也极力推荐在
江门购房置业，于是产生了购
房意向。”恩平籍华侨吴晓
道出了许多侨胞买房
置业的心声。

近年来，我市
在不断深化巩固
文明城市创建
成果的过程
中，大力实
施城市品质
提升行动，
实 现 了 城
市 形 象 跨
越式提升，
展现出“路
畅、街净、灯
亮、水清、景
美”的城市新
面貌。当前，江
门已初步形成了

“两屏两江一带三网
多点”的生态安全格
局，全市森林覆盖率超
45%，城区绿化覆盖率也超
45%，累计已建成各级各类公园1000
多个，实现了人民群众“300米见绿、
500米见园、3公里见林”的生活向往，
由此吸引了许多侨胞的目光。

五邑大学教授刘志坚表示，今年
以来，深中通道即将建成通车，黄茅海
大桥也即将建成等利好不断，粤港澳
大湾区城市“一体化”“同城化”加速，
建设火热；同时，随着GDP突破4000
亿元大关、新会区成为首个千亿元
GDP强区，江门的经济发展不断取得
骄人成果，境外人士对大湾区和江门
的未来充满信心，所以积极回来投资
置业。

虽然近年来回江门购房置业的侨
胞越来越多，但占据全市购房群体的比
例依然较低，不足10%，这对于拥有数
百万侨胞的江门而言，无疑还有很大的
提升空间。如何吸引更多的五邑籍侨
胞落叶归根，无疑是摆在当下的一道思
考题。

嘉毅地产总经理邓桐燊坦言，侨胞
在国内没工作没流水，要取得银行贷款
难度很大，只能一次性付款。苏叔表
示，他们以及身边的侨胞买房都是一次
性付款，支出比较大，如果在银行贷款
方面能够降低门槛就好了。

那么，未来本地楼市如何进一步吸
引、方便侨胞返乡购房？

张镇兰表示，首先，侨胞购房热度
较高的区域楼盘，可以利用多种渠道，
如社交媒体、网络平台、线下活动等，加
强对楼盘的宣传和推广。同时还可以
与海外华人社区合作，扩大宣传范围，
吸引更多侨胞的关注。其次，可以推出
针对侨胞客户的优惠政策和服务，如折
扣优惠、免费看房团等。主管部门方
面，可针对侨胞客户提供专门的咨询和
服务窗口，为他们提供政策解读、购房
指导等服务，帮助他们更好地了解市场
信息和购房流程，还可针对性实施补贴
或贷款优惠，降低购房成本。

邓桐燊也表示，本地银行方面，要
加强侨胞客户的支持力度，针对侨胞设
计审批标准和要求，同时在签约办证流

程方面提升灵活度，例如律师见证
办证、贷款委托办证等，也

可以加强港澳、国外同
乡会合作，通过回
乡活动，推广楼
盘项目。

刘志坚
则认为，江
门应当深
化 便 利
侨胞投
资制度
专项改
革 ，特
别是针
对境外
人 士 购
买房地产
遇到的政

策甚至是法
规难点、堵点

积极开展调研，
及时加以解决。此

外，政府还可以考虑增
开江门到港澳的公共交通

班次以及简化过关手续等，便利江
门与港澳之间的人员往来。随着大湾
区建设的深入和江门经济的发展，有关
部门可以继续优化侨胞与港澳同胞回
江门投资兴业和生活居住的环境及服
务，甚至可以尝试政企合作建设居住相
对集中的“华侨居住小区”，以便于集中
配套各种“跨境服务”，更好地吸引侨胞
购房。

湾区风起，春雷涌动。站上新台阶
的江门，也将迎来更多的侨胞置业潮。
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侨胞购房热拉高本侨胞购房热拉高本
地楼盘成交量地楼盘成交量。。

问：2024年3月27日，我市印发《关于提高购买
首套自住住房的多子女家庭住房公积金贷款额度
的通知》，该通知的主要内容是什么？

江门市住房公积金管理中心：该通知的主要内
容为，2024年3月27日起，在我市购买首套自住住
房的多子女家庭职工，住房公积金最高贷款额度是
我市住房公积金最高贷款额度的1.3倍。2024年3
月26日前已审批未发放的住房公积金贷款按原额
度执行。

问：提高我市购买首套自住住房的多子女家庭
住房公积金贷款额度后，职工购买普通住房可享受
的贷款额度最多是多少？

江门市住房公积金管理中心：提高我市购买首
套自住住房的多子女家庭住房公积金贷款额度后，
在我市购买首套自住住房的多子女家庭职工个人
最高贷款额度为39万元，家庭最高贷款额度为78
万元。

问：提高我市购买首套自住住房的多子女家庭
住房公积金贷款额度后，职工购买全装修新建商品
房可享受的贷款额度最多是多少？

江门市住房公积金管理中心：提高我市购买首
套自住住房的多子女家庭住房公积金贷款额度后，
在我市购买首套自住住房的多子女家庭职工个人
最高贷款额度为47万元，家庭最高贷款额度为94
万元。

问：申请提高我市购买首套自住住房的多子女
家庭住房公积金贷款额度需要提供什么材料？

江门市住房公积金管理中心：需要提供户口
本、子女出生医学证明等相关材料。

（文/图 陆沿任）

多子女家庭职工购买普通
住房最高贷款额度是多少？

市民在办理公积金业务。

博学名苑豪装江景样板房实景图。

“本来回乡祭祖的，后来发觉家乡的居住环境越来越好，楼盘品质也越来越高，服务、户型、环境等方面

都很对胃口，就直接买下来了。”恩平籍侨胞陈明说。

随着清明节临近，像陈明一样趁着返乡祭祖期间顺便买套房的侨胞不在少数。在上周，本报刊发了《9

名华侨华人买了9套家乡房》的报道，吸引许多读者的目光。

房子不仅是一套住宅，更是落叶归根的象征。

近年来，侨胞购房热正成为本地楼市的一种新现象。根据市住建局提供的数据显示，我市境外人士购

房比例从2021年的3%提升至2023年的7%。不难发现，随着我市经济快速发展以及居住环境越来越

好，迎来了一波侨胞购房热。江门作为中国著名侨乡，如何吸引更多的侨胞落叶归根，是一个摆在面前的

一道思考题。

文/图 江门日报记者 陆沿任

越来越宜居的江门吸引了许多侨胞回乡置业越来越宜居的江门吸引了许多侨胞回乡置业。。


